
Samtgemeinde Elm-Asse 

FB IV-Ko/Ba 

 

Niederschrift 

über die  
 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für 

Bauwesen, öffentliche Einrichtungen und Feuerwehrwesen Nr. Bau 

1/008 
 

vom 06.12.2016 

 

 

Sitzungsort: Schöppenstedt, Rathaus, großer Saal, 2. OG 

  

Sitzungsdauer: 18:00 Uhr bis 19:55 Uhr 

 

 

Anwesend sind: 

 

SPD-Fraktion 

Andreas Becker  

Dieter Fricke  

Andreas Redemske  

Edmund Schiewer  

CDU-Fraktion 

Gido Bartschat  

Horst Rollwage  

Jan Willeke  

Fraktion B'90/Die Grünen 

Bernhard Foitzik  

Hinzugewählte 

Sarah Grabenhorst-Quidde  

Verwaltung 

Lothar Kolmsee zugleich als Protokollführer 

kraft Amtes 

Hans-Friedrich Thiemann  

Grundmandatsinhaber 

Frank Weyhers  

 

Vorsitz: Horst Rollwage 

Es fehlen: 

 

Hinzugewählte 

Karsten Herbst  

Burkhard Klie  
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Zuhörer:    Herr Wollrab, Herr Thiel, 3 Feuerwehrmitglieder 

            Gr. Denkte       

 

Besucher:        

 

Pressevertreter:        

 

Ergebnis der Sitzung: 

 

Öffentlicher Teil 

 

Zu Punkt 1.: Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 

 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Rollwage, begrüßt die Anwesen-

den zur Besichtigung der Ludwig-von-Strümpell-Schule. Die 

Räumlichkeiten werden ausführlich besichtigt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 2.: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

Die Ladung ist ordnungsgemäß erfolgt; die Beschlussfähigkeit 

ist gegeben. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 3.: Feststellung der Tagesordnung und der dazu 

vorliegenden Anträge 

 

Die Tagesordnung und die der dazu vorliegenden Anträge werden 

festgestellt. Die nunmehr vorliegende Ratsdrucksache SG 1/091 

für die Festlegung des Verrechnungssatzes für den Samtgemein-

debauhof findet keine Berücksichtigung. 
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Zu Punkt 4.: Genehmigung der Niederschrift über die 7. Sit-

zung des Ausschusses für Bauwesen, öffentliche 

Einrichtungen und Feuerwehr der Samtgemeinde 

Elm-Asse vom 13.10.2016 

 

 

 

 

Beschluss:  

 

Die Niederschrift über die 7. Sitzung des Ausschusses für Bau-

wesen, öffentliche Einrichtungen und Feuerwehr der Samtgemein-

de Elm-Asse vom 13.10.2016 wird genehmigt. 

 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 5.: Einwohnerfragestunde 

 

Da keine Fragen vorliegen, entfällt die Einwohnerfragestunde. 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 6.: Beratung und Beschlussempfehlung über den Er-

lass einer Satzung über die Erhebung von Kos-

ten für Dienst- und Sachleistungen der Frei-

willigen Feuerwehren der Samtgemeinde Elm-Asse 

außerhalb ihrer Pflichtaufgaben 

 

RDS SG 1/093 

 

Herr Kolmsee erläutert ausführlich die vorliegende Ratsdruck-

sache und geht dabei auf einzelne Punkte der Satzung und des 

Kostentarifes ein. 

 

Der Ausschuss gibt nach kurzer Aussprache folgende  

 

Beschlussempfehlung:  
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„Die vorliegende Satzung für die Erhebung von Kostenersatz und 

Gebühren für  Dienst- und Sachleistungen der Freiwilligen Feu-

erwehren der Samtgemeinde Elm-Asse außerhalb der unentgeltlich 

zu erfüllenden Pflichtaufgaben wird beschlossen.  

 

Für gemeinnützige örtliche Zwecke wird keine Gebühr erhoben.“ 
 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 7.: Beratung und Beschlussempfehlung über die An-

schaffung eines Feuerwehrfahrzeuges für die 

Ortsfeuerwehr Gr. Denkte 

 

RDS-Nr. SG 1/092 

 

Herr Kolmsee geht noch einmal auf die letzte Sitzung des Aus-

schusses ein und berichtet, dass zwischenzeitlich sowohl der 

Budgetierungsausschuss als auch das Samtgemeindekommando ge-

tagt haben. 

 

Es wurde mit der Ortswehr Gr. Denkte eine Einigung dahingehend 

erzielt, dass als Ersatzbeschaffung ein Gerätewagen Logistik 2 

vorgenommen wird. 

 

Herr Becker begrüßt ausdrücklich die Einigung und dankt allen 

Beteiligten. 

 

Der Ausschuss gibt folgende 
 

 

Beschlussempfehlung:  

 

Der Samtgemeindeausschuss möge beschließen: 

 

„Für die Ortsfeuerwehr Gr. Denkte wird ein Gerätewagen Logis-

tik 2 angeschafft.  

 

Die Verwaltung wird mit der Durchführung der Maßnahme beauf-

tragt.“ 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 8.: Mitteilungen der Samtgemeindebürgermeisterin 

 

Mitteilungen der Samtgemeindebürgermeisterin liegen nicht vor.  
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Zu Punkt 9.: Anfragen 

 

Auf Anfrage des Ratsmitgliedes Dieter Fricke erklärt Herr 

Rollwage, dass die Vorlage für den Verrechnungssatz des Bauho-

fes zu spät vorgelegen habe und deswegen heute keine Berück-

sichtigung gefunden habe. Frau Bollmeier erklärt, dass der Ta-

gesordnungspunkt auch bei der Sitzung des Samtgemeindeaus-

schusses von der Tagesordnung genommen wird. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 10.: Einwohnerfragestunde 

 

Anfragen der anwesenden Einwohner liegen nicht vor. 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 11.: Schließung der öffentlichen Sitzung 

 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Rollwage, schließt die öffent-

liche Sitzung um 18:30 Uhr mit dem Dank für die rege Mitar-

beit. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Ausschuss-

vorsitzende 

Der Protokollführer Die Samtgemeinde-

bürgermeisterin 

   

   

Horst Rollwage Lothar Kolmsee Regina Bollmeier 
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